

ACCUEIL ET SOLIDARITE



CAREME 2026

BULLETIN DE LA PAROISSE DES PRADETTE

Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice

L'année 2025 avait été placée sous le signe de l'espérance à l'initiative du Pape François. Au terme de l'année jubilaire, forts de tout ce que nous avons vécu, nous continuons à être des pèlerins d'espérance en nous laissant guider par le chemin de bonheur que Jésus nous donne à travers le sermon sur la montagne [Matthieu 5] et plus particulièrement les Béatitudes qui nous interrogent. Quel regard portons-nous sur les autres et sur nous-mêmes ? A partir de quels critères opérons-nous nos choix de vie ?

Nous pouvons les faire à la lumière de Jésus « doux et humble de cœur » [Mt 11,29]. Il est le pauvre de cœur qui met toute sa confiance en Dieu son Père et auquel il remet sa vie. Il est le bon berger qui prend soin de chacune de ses brebis et qui part à la recherche de celle qui est perdue. Il est le miséricordieux qui vient nous libérer et nous remettre debout. Il est Celui qui donne la paix, non pas à la manière du monde mais en se donnant lui-même au nom de l'amour dont il est habité. Il est le juste, totalement ajusté à l'amour de son Père. Il est celui qui pleure sur la tombe de son ami Lazare. C'est tout cela et bien plus que nous découvrons en nous tournant vers le Christ

Pour le temps de Noël et le début du temps ordinaire, nous avions choisi « Heureux les artisans de paix ». Dans une période troublée avec les guerres, la montée de la violence, c'est vers Jésus, le prince de la paix que nos yeux étaient fixés.

Le temps du carême qui commence nous invite à mettre en œuvre concrètement ce qui peut-être pour le monde source d'espérance. « Avoir faim et soif de justice » c'est chercher dans nos vies tout ce qui peut être converti pour nous ajuster au projet de Dieu, un monde plus juste et fraternel, où toute personne est respectée dans sa dignité.

Une démarche vécue dans la prière, la méditation de la Parole de Dieu, le sacrement de réconciliation mais aussi par des actions concrètes de partage et de solidarité.

Bon carême à tous et belle marche vers Pâques

Fraternellement

Gérard, votre curé

Père Gérard Delom : 4 chemin des Pradettes, 31100 Toulouse

» 06 25 11 85 19 ☎ g.delom@diocese-toulouse.org

Message du CCFD Terre Solidaire

676M de personnes ont souffert de la faim dans le monde en 2024.

840 M de personnes risquent de souffrir de la faim d'ici 2030.

Peut-on rester sans rien faire ?

Depuis plus de 60 ans, Le CCFD travaille avec des partenaires pour essayer de lutter contre ce fléau et nous sensibiliser ici en France. Cette année vous pouvez découvrir 4 associations locales qui œuvrent pour aider les populations de leur pays

- ❖ *Au Paraguay, Decidamos défend la souveraineté alimentaire face à l'accaparement illégal des terres, en formant des jeunes et des femmes à l'agroécologie.*
- ❖ *L'association Kawtal au Tchad apaise les tensions entre éleveurs nomades et agriculteurs sédentaires par la médiation et des accords de gestion partagée.*
- ❖ *Face à une septième année de sécheresse au Maroc, Terre et Humanisme promeut l'agroécologie, forme des animateurs locaux et renforce l'autonomie paysanne au Maroc*
- ❖ *Au Timor-Leste, Permatil promeut la permaculture en formant les paysannes et paysans et en créant des potagers scolaires dans 242 écoles.*

Un livret spirituel vous est proposé pour :

- écouter l'appel du Seigneur ;
- se nourrir pour approfondir personnellement, en lien avec notre vie, la thématique proposée pour le dimanche ;
- donner une dimension universelle à ce chemin de Carême, découvrir et porter les partenaires du CCFD-Terre Solidaire avec une intention de prière.

*Des enveloppes sont à votre disposition pour aider le CCFD à continuer son travail.
Servez-vous !!*

A NOTER : du 8 au 10 mai un Festival des Terres Solidaires se déroulera à Lectoure avec concerts, conférences, tables rondes etc. Dès maintenant les bénévoles sont appelés à participer à son organisation. Se signaler à Dominique Fieux.

PRIER LES BÉATITUDES (*Charles Singer*)

Bonheur à vous qui offrez votre présence pour soutenir ceux qui pleurent.

Bonheur à vous qui, sans répit, travaillez à la justice pour nourrir les affamés.

Bonheur à vous qui ouvrez vos cœurs pour lutter contre la détresse du monde.

Bonheur à vous qui demeurez dans la vérité pour laisser, en vous, transparaître la clarté de Dieu.

Bonheur à vous qui vous dressez contre la violence pour laisser la paix bâtir ses remparts. Tenez bon dans votre confiance au Christ, malgré les incertitudes et les bouleversements.

Avec l'Évangile de Jésus vous faites naître le bonheur sur la terre.

Entrée en Carême, bol de riz

Le Carême 2026 commence avec la messe des Cendres, **mercredi 18 février 2026, à 18h30** pour notre paroisse. Pour définir ce qui est attendu d'un chrétien pendant le Carême, on peut retenir la règle des 3P : Prière, Pénitence et Partage. Ces trois mots nous rappellent que cette période est une invitation à l'intériorité : revenir à Dieu, se détacher de ce qui nous encombre, se recentrer sur l'essentiel, mais **aussi à l'ouverture à l'autre** ; être dans la compassion, l'entraide, l'écoute...

A l'issu de la messe, nous vous invitons à participer à la **soirée « Bol de Riz »** au cours de laquelle nous pourrons continuer notre prière et partager le bol de riz ; manger du riz est une façon symbolique de se rapprocher des plus démunis, pour lesquels le bol de riz est trop souvent l'unique repas.

Cette année, la Paroisse a décidé d'aider les écoles en Haïti ; aussi vos dons iront directement à l'association CROSE, l'association haïtienne qui répartira la somme auprès des écoles.

Nous vous espérons nombreux à cette soirée de partage.

Equipe d'Animation Pastorale

Haïti, ATM et CROSE

Haïti. Un pays situé sur une île des caraïbes qui pourrait nous faire rêver... Une partie d'île collée à la République Dominicaine, qui est si attractive et touristique... Et pourtant, malheureusement, l'exposition géographique d'Haïti la rend victime régulièrement de catastrophes naturelles: typhons, tornades, cyclones... Un pays qui, dès qu'il se reconstruit, doit de nouveau faire face à une nouvelle catastrophe. Cela entraîne une situation économique et politique instable, une pauvreté sociale et des gouvernements incapables de mener une politique de développement et d'éducation efficaces. Une situation qui s'aggrave depuis quelques années en raison de gangs qui terrorisent la population des villes.

C'est pourquoi CROSE, une association du Sud-est d'Haïti, aide les agriculteurs, artisans et professeurs à survivre dans ce climat d'insécurité. Le soutien que l'association ATM à CROSE depuis maintenant 10 ans permet de rémunérer plusieurs professeurs dans 5 écoles de campagne. Aller à l'école permet aux enfants d'avoir au moins un repas par jour. Aller à l'école leur permet d'accéder à l'éducation nécessaire pour construire une société future.

Les professeurs ne sont pas payés par le gouvernement pour qui l'éducation n'est pas la priorité. Alors, grâce à vous, grâce à nous, grâce à la paroisse Ste Germaine des Pradettes, CROSE et tous les enfants de la région de Jacmel gardent l'espoir d'un avenir meilleur!

Vous pouvez aussi adhérer à l'association de manière individuelle et personnelle... Chaque Euro versé est un euro envoyé à CROSE... et vous permet d'alléger vos impôts! Merci pour eux.

Laurence

"Avec les oubliés, grandis dans ta Foi !"

Pour le Carême 2026, le diocèse, à travers le Service de la Diaconie, propose le chemin spirituel « **Avec les oubliés, grandis dans ta foi !** », chemin déjà vécu l'an dernier par de nombreuses personnes et communautés. Chaque jour du Carême, les participants recevront une parole pour nourrir leur prière : un extrait de l'Évangile du dimanche à venir, des méditations proposées par des personnes ayant l'expérience de la précarité, et une parole hebdomadaire de Mgr de Kerimel.

Le canal choisi est un groupe **WhatsApp** conçu spécialement pour le chemin du Carême 2026. Chacun peut le rejoindre en s'abonnant préalablement. Pour ceux qui n'ont pas accès à WhatsApp, il est proposé de suivre le chemin de carême **par mail ou par texto**. Ce chemin peut se vivre personnellement, mais il porte pleinement du fruit lorsqu'il est vécu en petits groupes fraternels. (Se signaler à l'EAP si vous souhaitez partager au sein d'un groupe). Le chemin commence le mercredi des cendres jusqu'aux Rameaux. Une **journée diocésaine le 28 mars sera proposée aux participants** pour célébrer et témoigner des merveilles du Seigneur données à partir des plus fragiles.

Les inscriptions sont ouvertes sur le site de l'évêché. Les personnes inscrites recevront toutes les informations pratiques nécessaires pour vivre ce chemin.

Témoignage

Vendredi 30 Janvier dernier, je suis allée à la conférence sur la Palestine et la vie des chrétiens en Cisjordanie ces derniers mois. C'était au Sacré Cœur, à deux pas de chez moi... Étaient présentes environ 70 à 80 personnes. Cela fait chaud au cœur de voir les chrétiens d'ici se préoccuper des chrétiens d'Orient!

Un prêtre catholique de l'église latine, vivant à Taybeh (Ville entièrement chrétienne que nous avions visitée lors de notre voyage il y a 12 ans déjà) et d'où vient notre colombe de la paix exposée chaque dimanche sur l'autel de l'église, était accompagné du directeur d'une école catholique qui rassemble enfants musulmans et chrétiens, avides d'éducation et de connaissances.

Les nouvelles sont, sans surprise, mauvaises : Les colons israéliens (intégristes) cherchent à envahir les terres cultivées en Cisjordanie par des oliveraies principalement, en y mettant leurs troupeaux qui piétinent et occupent le terrain, puis en y mettant régulièrement le feu, parfois à proximité des églises et cimetières, jusqu'à ce qu'ils se considèrent chez eux, réduisant le territoire palestinien.

Le patriarche latin de Jérusalem et les prêtres sur place se battent au quotidien pour maintenir l'espoir et l'éducation des jeunes grâce à des clubs de sports, des projets de construction d'habitation dans les zones autorisées. L'unité des chrétiens dans la ville de Taybeh, est un exemple pour nous et est indispensable au maintien de l'espérance là-bas!

J'ai été très touchée par ces témoignages et prié pour que nos frères et sœurs d'Orient connaissent un jour la paix.

Une association toulousaine est à l'origine de cette conférence et fait le tour de France pour que nous nous rassemblions autour de ce peuple en détresse, ces frères et sœurs qui vivent dans la ville même où Jésus s'est rendu (Ephrim) il y a 2000 ans. Elle s'appelle « *Une fleur pour la Palestine* ». Cette association parraine des enfants et paye leurs frais de scolarité (300€/an). Je vous invite à la découvrir et à la soutenir!

Laurence PALEWSKI

Calendrier Février 2026

Permanence du Père Gérard le samedi de 9h30 à 11h30 de préférence sur RDV.

MESSE du Mercredi : 12h30 (**sauf le mercredi 18 avril**)

MESSE du Dimanche : 11h00

Rencontres catéchèse

Samedi 7 février à 10h : groupes de Viviane et de Bénédicte

Dimanche 8 février à 11h : DIMANCHE DE LA SANTÉ,

Messe des familles et Éveil à la foi

Samedi 14 et 28 mars à 10h : groupes de Viviane et de Bénédicte

Dimanche 15 mars à 11h : Messe des familles et Éveil à la foi

Samedi 28 mars de 9h 30 à 16h à la maison paroissiale des Pradettes :

Préparation à la première des communions : RETRAITE avec les enfants du doyenné Rive Gauche

Groupe de Christophe : Aumônerie 4^{ème} et +

Mercredi 18 février à 18h puis messe des cendres

Mercredi 11 mars et 1^{er} Avril à 18h

Carême et fêtes pascales

Mercredi des cendres 18 février à 18h30 : messe, entrée en Carême
suivie du « bol de riz » à la maison paroissiale (Pas de messe à 12h30)

Dimanche 29 mars à 11h : Rameaux

Jeudi 2 avril à 18h30 : Jeudi Saint

Vendredi 3 avril à 15h ; chemin de Croix ; **18h30** : Célébration de la Passion du Christ

Samedi 4 avril à 21h : Veillée Pascale

Dimanche 5 avril à 11h : Jour de Pâques et premières communions

Dimanche 15 février : LOTO paroissial

Crêpes, gâteaux et participation aux lots sont les bienvenus !



Rencontre « Prier avec la Parole de Dieu »

Le thème de l'année : les bénédicte

Pèlerinage du doyenné

Dimanche 12 avril 2026 : à Plavilla (Aude), chez les petites sœurs de l'Agneau,
Informations et inscriptions à venir.

Maison paroissiale : 4 chemin des Pradettes 31100 Toulouse

📞 05 61 44 82 21 📩 paroisse-des-pradettes@orange.fr

www.paroisse-des-pradettes.com



Calendrier Février 2026

Permanence du Père Gérard le samedi de 9h30 à 11h30 de préférence sur RDV.

MESSE du Mercredi : 12h30 (**sauf le mercredi 18 avril**)

MESSE du Dimanche : 11h00

Rencontres catéchèse

Samedi 7 février à 10h : groupes de Viviane et de Bénédicte

Dimanche 8 février à 11h : DIMANCHE DE LA SANTÉ,

Messe des familles et Éveil à la foi

Samedi 14 et 28 mars à 10h : groupes de Viviane et de Bénédicte

Dimanche 15 mars à 11h : Messe des familles et Éveil à la foi

Samedi 28 mars de 9h 30 à 16h à la maison paroissiale des Pradettes :

Préparation à la première des communions : RETRAITE avec les enfants du doyenné Rive Gauche

Groupe de Christophe : Aumônerie 4^{ème} et +

Mercredi 18 février à 18h puis messe des cendres

Mercredi 11 mars et 1^{er} Avril à 18h

Carême et fêtes pascales

Mercredi des cendres 18 février à 18h30 : messe, entrée en Carême
suivie du « bol de riz » à la maison paroissiale (Pas de messe à 12h30)

Dimanche 29 mars à 11h : Rameaux

Jeudi 2 avril à 18h30 : Jeudi Saint

Vendredi 3 avril à 15h ; chemin de Croix ; **18h30** : Célébration de la Passion du Christ

Samedi 4 avril à 21h : Veillée Pascale

Dimanche 5 avril à 11h : Jour de Pâques et premières communions

Dimanche 15 février : LOTO paroissial

Crêpes, gâteaux et participation aux lots sont les bienvenus !



Rencontre « Prier avec la Parole de Dieu »

Le thème de l'année : les bénédicte

Pèlerinage du doyenné

Dimanche 12 avril 2026 : à Plavilla (Aude), chez les petites sœurs de l'Agneau,
Informations et inscriptions à venir.



Maison paroissiale : 4 chemin des Pradettes 31100 Toulouse

📞 05 61 44 82 21 📩 paroisse-des-pradettes@orange.fr

www.paroisse-des-pradettes.com